

A Sumarnos al Bon. "Combatientes del 70"

Ya en nuestra región se prepara la salida del Segundo Batallón que forma parte de la División "Combatientes del 70".

Este Batallón saldrá el día 14 de junio, como digno homenaje a un aniversario más del natalicio de dos grandes gigantes de nuestra historia: el General Antonio Maceo, el Titán de Bronce y el Guerrillero Heroico Comandante Ernesto Che Guevara.

¡DI presente incorporándote a este batallón, que permanecerá en las distintas labores de la agricultura, hasta el 26 de julio de 1970, llevando consigo una consigna: Permanecer en la agricultura hasta la culminación de la Gran Zafra de los 10 Millones!

¡ADELANTE MANZANILLEROS!

Este año es de Esfuerzo, Decisión, Heroísmo y de Victoria, ocupa tu puesto de honor. Ya la batalla por los 10 millones ha comenzado en los campos agrícolas de nuestra región.

¡Hagamos con nuestro esfuerzo realidad lo planteado por Fidel, de que en este año del Esfuerzo Decisivo, estos meses son decisivos para concluir los preparativos de la Gran Zafra del 70!

¡HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!

¡PATRIA O MUERTE!

¡VENCEREMOS!

Saldrá de Manzanillo Batallón Femenino

El próximo día 14 partirá de esta ciudad el "Batallón del Esfuerzo Decisivo", formado por 500 mujeres federadas del regional Manzanillo que se incorporarán a las tareas de siembra y fertilización, como homenaje a Maceo y al Che, al cumplirse un aniversario más del natalicio de ambos, y como parte del aporte de las mujeres a la "Operación del Esfuerzo Decisivo".

Asimismo la dirección regional de la FMC ha hecho un llamamiento a todas las compañeras federadas de la región, para que se incorporen a las movilizaciones diarias que se efectuarán.

También señala el llamamiento emitido por la FMC Regional, que las mujeres pueden prestar su cooperación, apadrinando las áreas que le asigne el partido, ocupando los puestos de trabajo de los hombres que han marchado a la agricultura, como parte del Esfuerzo Decisivo de todo el pueblo para el logro de los 10 millones.

Terminarán Siembras en Media Luna

"Emprenderemos el trabajo con el mismo espíritu y decisión combativa de siempre, para terminar las 49.10 caballerías de caña que quedan por sembrar en nuestro municipal, expresó Germán Montoya, Segundo Secretario del PCC de Media Luna, en la asamblea celebrada con la participación de los jefes de departamentos y lotes del plan cañero Juan Manuel Márquez, de aquel lugar.

El municipal Media Luna cuenta con un plan de siembra para la zafra de los 10 millones,

que asciende a 851.60 caballerías de caña.

En la asamblea se acordó terminar antes del día 20 del presente mes, las 49.10 caballerías de caña que quedan por plantar. También se acordó concluir en la misma fecha, la fertilización en su primera aplicación, a todos los retoños de caña.

En el acto se encontraban presente además de los jefes de departamentos representativos de la CTC, FMC y de los distintos organismos políticos.

Laboran en el 2do. Escalón

La fertilización de 1.72 caballerías de caña y el cultivo de 0.60. son entre otras, las tareas realizadas por los integrantes de la compañía número 8 del Segundo Escalón, que opera en Cubeñas, San Ramón.

Esta compañía está integrada por 60 hombres que en su mayoría proceden del sector agrícola. También ellos han realizado la preparación de 23 750 arrobas de caña para ser sembradas, esos compañeros, los que además desarrollan la emulación seleccionando diariamente a los trabajadores más destacados.

El estudio político es preocupación de todos y el retape de 0.10 caballerías.



Organo Informativo del Regional Manzanillo.

Año I - Jueves 12 de Junio de 1969 - No. 17

Homenaje del Pueblo a Maceo y al Che

Durante los Días 13, 14 y 15 de Junio

El próximo 14 de junio, al coincidir el natalicio de dos grandes héroes de la patria: Antonio Maceo, el Titán de Bronce y Ernesto Che Guevara, el Guerrillero Heroico, el pueblo cubano recordará con el trabajo, máxima expresión de homenaje de un pueblo laborioso, a los dos patriotas.

En la región manzanillera, este homenaje se efectuará a través de grandes movilizaciones hacia las tareas agrícolas, durante los días 13, 14 y

15 donde el pueblo, con su sudor y abnegación, libra hermosas batallas para el desarrollo de su economía.

CHE HABLA SOBRE MACEO

“La muerte de Maceo prácticamente selló la suerte de las tropas de Occidente como poder combatiente, y quedaron, en lo fundamental las tropas de Oriente, dirigidas por Calixto García, sosteniendo el peso fundamental de la lucha. Después vino el Maine, vinieron los norteamericanos, vino la Enmienda Platt vinieron cincuenta años de penumbra en nuestra vida, de preparación para las nuevas batallas, de intentos repetidos por distintos patriotas que fracasaban y a veces morían en el empeño, como Guiterras, como Julio Antonio Mella, como tantos otros, que fueron jalonando la historia de la lucha revolucionaria de nuestro país. Pero hemos llegado a un momento donde el machete de Maceo vuelve a estar presente y vuelve a adquirir su antigua dimensión. Hemos pasado por la prueba más dura que puede pasar pueblo alguno, hemos estado frente a la destrucción atómica, hemos mirado al enemigo preparar su inmenso caudal de cohetes, de armas de destrucción de todo tipo, y hemos visto cómo apuntaba todo ese arsenal hacia Cuba, hemos oído sus amenazas y hemos visto sus aviones surcando nuestros aires. Y este pue-

blo digno de Maceo, de la estirpe de Maceo, de Máximo Gómez, no tembló, ni siquiera vaciló. Y el mundo moderno ha visto el espectáculo extraordinario de un pueblo entero que se preparaba a la peor de las catástrofes con una moral increíble.

Todas las historias de las grandes luchas heroicas de la humanidad, podían respirarse, sin exagerar sin pensar que es un “chovinismo” excesivo en estos momentos de la historia de Cuba.

Nuestro pueblo todo fue un Maceo, nuestro pueblo todo estuvo disputándose la primera línea de combate en una batalla que no presentaría quizá líneas definidas, en una batalla donde todo sería frente y donde seríamos atacados desde el aire, desde el mar, desde la tierra, cumpliendo nuestra función de vanguardia del mundo socialista en este momento, en este lugar preciso de la lucha.

Por eso, sus palabras, sus frases tan queridas resuenan tan hondo en el corazón de los cubanos, y es de obligada recordación esa que está inscripta al costado del monumento a Maceo: “Quien intente apoderarse de Cuba, recogerá el polvo de su suelo anegado en sangre, si no perece en la lucha”. Ese fue el espíritu de Maceo y ese fue el espíritu del pueblo”.



La Facultad Obrera en Manzanillo

En visita que realizó a Manzanillo el Vice Decano de la Facultad Pre Preparatoria Obrera y Campesina de la Universidad de Oriente, Ingeniero Roberto Rodríguez, acordó en coordinación con el MINED, la apertura del pre curso de la Facultad Obrera, la cual se efectuó el pasado día 9 en esta ciudad.

Se ha establecido una estrecha coordinación entre administradores, centros de trabajos y organismos políticos y de

masa con la finalidad de llevar a feliz materialización la creación de ese importante centro docente que situará a la clase obrera y campesina de esta región, en uno de los más altos escalones en cuanto a nivel de escolaridad se refiere.

La Facultad Obrera-Campesina funciona en el Instituto Pre-Universitario “Comandante Manuel Fajardo” de Manzanillo.



SUPERAN METAS

La unidad avícola "La Demajagua", situada frente a la entrada del Parque Nacional que lleva el mismo nombre, el mes pasado, de un plan que constaba de 1 421 665 huevos alcanzó realmente 1 454 814 sobrepasando su plan de producción con 33 149 huevos.

La unidad está atendida por 54 mujeres y 7 hombres. Del total de mujeres que allí trabajan 53 son guerrilleras.

Allí hay una existencia de 81 345 gallinas pertenecientes a la raza "Legun".

La producción mensual de huevos en la unidad avícola "La Demajagua" es variable pero siempre está por encima del millón.

En esta avícola reciben con frecuencia reemplazos de gallinas para quienes tienen preparadas las vacunas Newcaster, Bacterina y en algunos casos extracto de penicilina, destacándose, en este centro, el interés y entusiasmo de los trabajadores que en el laboran.

● G. Bosch

Conozca la Historia de Manzanillo

(Continuación)

En el año 1845 ya existían en Manzanillo 24 comerciantes, dos farmacias y varios trapiches de moler caña. En el año 1851 se registró una epidemia de cólera que causó grandes estragos. En el año 1852 se inauguró el teatro principal, que fue reconstruido en los años 1874 y en 1925 y que ahora se denomina "Teatro Manzanillo". En este año de 1852 se fundó el primer periódico manzanillero.

En la madrugada del 10 de octubre de 1868 vibraron, en la campana de La Demajagua, los toques libertarios que desataron la guerra contra los colonizadores. Mientras transcurren los diez años de la guerra de independencia Manzanillo sufre la agitación creada por las alternativas del conflicto y es asolado por epidemias, fusilamientos, prisiones, ataques de los patriotas y no obstante, la villa aumenta, su población se extiende.

Tareas de los CDR en los Centrales

Los CDR ya han puesto en marcha en los centrales de la región, un plan de trabajo, como parte del aseguramiento de las actividades de la industria azucarera para el logro de los 10 millones de toneladas en el 70.

Las actividades contemplan la vigilancia activa y revolucionaria en todos los centrales; labor ideológica con los obreros; divulgación y embellecimiento de los pueblos en coordinación con el Poder Local.

También contempla el plan de trabajo, celebrar encuentros con las brigadas de macheteros y otros trabajadores que participen en la zafra.

Orientación dirigida a los choferes, mediante la discusión ideológica, para evitar el derrame de caña que se produce en los terraplenes, en los recorridos que hacen los camiones desde el cañaveral al central.

Otra tarea lo es el garantizar las movilizaciones del pueblo hacia las distintas tareas de zafra y otras cuestiones más.

La Fábrica de Hielo de Manzanillo

Cuando visitamos la fábrica de Hielo de Manzanillo, coincidimos con una asamblea general que allí se daba, por eso los datos recogidos no fueron fríos sino papitantes con el calor y la energía que da el debate a las palabras.

Esta es una pequeña y antigua fábrica, cuyos 18 trabajadores son todos de avanzada; entre sus últimos grandes éxitos figuran: la obtención de los galardones "X Aniversario" y "1ro. de Mayo", aspirando ahora a la bandera "Héroes del Moncada".

Con una producción máxima, que mantienen siempre porque sus máquinas nunca se paran, de 18 toneladas diarias, distribuyen su preciado producto, no sólo en la ciudad de Manzanillo sino también a los centros agropecuarios del regional y a las movilizaciones agrícolas; presta su ayuda al Combinado Pesquero de esta ciudad, al Centro de Inseminación Artificial de Bayamo y, para actos festivos en otros lugares de la provincia.

Durante la jornada de Girón el plan de producción se elevó a un 125%; cifra que han mantenido como homenaje a Viet Nam, durante el 2do. Escalón y que además han acordado acometer distintas reparaciones en la fábrica.

En la asamblea se acordó una felicitación caurosa al compañero Manuel Navarro Milanés, obrero de la fábrica, por su buen trabajo como mecánico de refrigeración.

Estudiantes de Santiago de Cuba, Incorporados en el Plan "La Escuela al Campo" en Alto de Jo

Unos 293 estudiantes de la Secundaria Básica "Renato Guitart" de Santiago de Cuba, llenos de contagiosa alegría juvenil, organizados en pelotones y compañías realizan labores agrícolas en el plan "La Escuela al Campo", en "Alto de Jo" y "San Antonio de Jo" términos estos del municipal San Ramón.

Allí vimos a aquellos jovencitos, con toda responsabilidad desarrollar las tareas encomendadas. Con un tremendo entusiasmo, entre chistes y risas, sin olvidar la disciplina se esfuerzan cada día.

Ante aquel espectáculo de jóvenes que se forjan al calor de las tareas productivas, comprendimos, mucho más, el error en que estaba aquella compañera cuando en la guagua decía: "Mi pobre hijo, cómo va a pasar trabajo, pues él no está acostumbrado a estos trajines".

Allí los estudiantes realizan el despulpe de mangos para luego sembrar las semillas de esa fruta. También trabajan limpiando de hiervas las matas de café, trasladando del vivero bolsas de polietileno con posturas de café y otras labores.

Durante las horas de descanso, los estudiantes aprovechan para escribirles a sus familiares y amigos. Ellos cuentan las experiencias que obtienen en el desarrollo de su trabajo.

LA EMULACION.

La emulación está establecida entre los estudiantes. Hasta ahora los pelotones más destacados son: el No. 3 de la compañía 2 y el 4 de la compañía 1. Ambas compañías están en Alto de Jo, en tanto que en San Antonio el pelotón más destacado de la compañía que allí radica lo es el No.1.

Seleccionarán Destacamentos de Ofensiva.

A partir del día 25 del presente mes hasta el 30, se hará la selección de los destacamentos de Ofensiva, teniendo como base para ello, la aprobación de las asignaturas, participación en actividades de la escuela militar en la brigada estudiantil José A. Echeverría y otros requisitos.

Incorpórate a la División del 70

Impulsa Tareas el Batallón 602 en Niquero

En "La Ricardo", del Municipio de Niquero, se encuentra el Batallón 602, formado por obreros de Cienaguilla, que cuenta con 106 compañeros movilizados del Segundo Escalón.

Durante su estancia en este lugar ha trabajado arduamente en corte, limpia y ajile de caña. En 11 días de labor han cortado 5 705 arrobas de caña enviadas al Central Roberto Ramírez Delgado, de aquel Municipal, obteniendo un promedio diario por machetero de 108 arrobas.

Igualmente en 2 días de labor cortaron 58 mil arrobas de caña para semilla, habiéndose ob-

tenido un promedio por machetero de 349 arrobas. También en un solo día limpiaron 0.25 caballerías de caña, desyerbaron 0.10 y ajilaron 26 bultos de caña.

Estos compañeros, conjuntamente con movilizados del municipal, sacaron del campo, al hombro, 60 000 arrobas de caña.

En el primer chequeo emulativo efectuado, se hicieron acreedores del banderín de destacados pelotones e igualmente la compañía, así como también 13 obreros fueron seleccionados igualmente destacados.